

## El palmicultor

BOLETIN INFORMATIVO DE LA FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

## **CRITERIOS**

## MALASIA: EJEMPLO A IMITAR

Muy pocos países en el mundo han ejecutado con tanto éxito una estrategia de desarrollo económico basado en el sector agricola, como Malasia.

En principio se trató de obtener incrementos sustanciales en producción de bienes como el caucho, aceite de palma, cacao, arroz y pimienta y una vez alcanzada esa meta, se ha procedido inteligentemente a proteger esos incrementos a través de la exportación de dichos productos, no en su forma natural, sino procesados, lo cual arroja un mayor valor agregado y permite una mayor ocupación y utilización de los recursos nacionales.

Sin duda el sector agrícola en Malasia es importante y prueba de ello son los siguientes indicadores. El 42% de la fuerza laboral trabaja en actividades agrícolas, la cual representa el 25% del Producto Nacional Bruto. Malasia continúa siendo un país rural, con el 57% de su población ubicada en áreas rurales.

Básicamente, la agricultura malaya se organiza bajo tres esquemas a saber: El sector privado a diferentes escalas de área; los proyectos de desarrollo públicos, bajo el auspicio del Estado y los pequeños propietarios. Existe en este país una institución denominada "Autoridad para el desarrollo de tierra federal" FELDA, la cual se encarga de desarrollar la agricultura, a través de la incorporación de nuevas tierras al grueso de la producción y el asentamiento de familias pobres del sector rural. Bien puede afirmarse que estos programas se llevan a cabo en tierras nuevas e inexplotadas, pero no en aquellas adecuadamente explotadas puestas al servicio de la producción.

Los proyectos que FELDA ha desarrollado, representan un tercio de la producción de aceite de palma de Malasia y un décimo de su producción de caucho natural. Este esquema ha sido de tal importancia e interés, que ha llamado la atención internacional, hasta el punto de afirmarse "que si durante la proxima década FELDA promueve con éxito nuevas empresas agrícolas y por consiguiente los servicios de otros sectores, será valida la tesis mediante la cual el desarrollo agrícola y la reducción de la pobreza rural, se convertirán en los argumentos para el avance económico."

Malasia trabaja bajo el Plan Nacional Agricola anunciado en 1984, el cual trae metas hasta el año 2000. Durante 1980-86 el mayor crecimiento de área se registró en el cultivo de palma africana, cacao y arroz paddy, con moderadas reducciones en caucho y pimienta. Hay que destacar que el gobierno de Malasia es el principal impulsor y defensor de las actividades agrícolas de ese país, ya que la importancia del sector para la economía es tal que más de la mitad de las divisas son generadas por la exportación de bienes primarios. Es entonces Malasia hoy por hoy una de las potencias agrícolas del mundo, cuyo ejemplo debe imitarse especialmente, por países tropicales similares como el nuestro.

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA